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厦门吉比特网络技术股份有限公司 

2016 年年度股东大会自由讨论环节发言纪要 

时间：2017 年 4 月 17 日 

地点：厦门市思明区软件园二期望海路 4 号 101 室 1 楼多功能厅 

参会人员：现场参会股东及股东代表，董事长、总经理卢竑岩，副董事长、副总

经理、财务总监陈拓琳，董事、董事会秘书、副总经理高岩，独立董事卢永华、

郑甘澍、林志，监事会主席徐超，监事胡兆彬，职工代表监事邹晓瑜，北京大成

（厦门）律师事务所律师。 

 

1、为什么推出业绩要求低的股权激励方案？ 

高岩：公司 IPO 排队时间较长，公司在证监会排队期间就一直在考虑这个问题，

因此一上市就推出了股权激励方案。方案指标较低是因为制定方案时，2016 年

审计报告尚未出具，只能以 2013-2015 年经审计的数据作为基期数据，同时若公

司设置较高的业绩指标，则有可能会引导被激励对象走入重视短期目标的误区，

从而损害游戏的健康度，忽视客户服务工作，不利于游戏及公司的长期发展。我

们对内要求更关注的是游戏的产品品质、服务水平。此外，我们认为 2016 年业

绩增长很重要的一部分原因也是该等被激励人员努力工作、绩效优秀的结果，所

以我们认为该业绩指标从人才战略角度看设置合理，并且股份解锁不但需要满足

公司层面条件还需满足个人考核指标要求，缺一不可。 

 

2、公司未来三年是否会持续增长？ 

卢竑岩：公司业绩靠出色的团队来实现，我们会花更多的时间建设团队，也会更

关注产品品质及用户的体验。关于产品品质，我们对上线的产品有一定的要求，

未达到该要求即使产品已完成研发，我们也不会将产品推入市场。 

 

3、能介绍一下关联公司情况？ 

卢竑岩：部分关联公司是公司之前的员工创立的，公司战略参股。公司一些出色
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的人才希望自己创业，公司也希望可以帮助他们成长，因此投入部分资金帮助他

们一起创业做产品。有些关联公司属于单纯的对外投资范畴。 

 

4、《问道手游》以端游老用户为基础，公司对于引入新用户有什么规划？《问

道手游》和其他行业内回合制游戏的玩法大同小异，公司如何看待这个问题？ 

卢竑岩：对于《问道手游》，我们起步以老用户为主，但我们也一直在拓展新用

户，采用的方法包括宣传推广、代理合作等等，公司在新用户的拓展方面投入了

较多的营销费用。《问道手游》有端游积累的用户基础，因此《问道手游》的定

位和设计能获得较好的业绩，但并不是行业内其他大同小异的产品也可以参照这

样的做法。同时，我们的新产品要求必须有创新，要有新鲜的体验，新鲜的体验

可以是视觉的体验，也可以是玩法的设计等等。 

 

5、2016 年第二、三、四季度，《问道手游》在苹果应用商店畅销榜的走势情况？ 

高岩：建议投资者直接关注“应用雷达”网站（http://www.ann9.com/）。从中可

以看到苹果应用商店上面所有应用的排名情况，无论应用产品当天的即时排名还

是上线以来的所有排名都可以在这个网站上查到。 

 

6、手机游戏都有季节性，往往二、三季度收入比较高，请问实际情况确实是这

样吗？ 

卢竑岩：不一定，游戏产品有它自己的属性，有的产品春节或暑假期间玩家玩得

比较少，其他时间玩得比较多。也有的产品，比如休闲类产品，周末或假期则玩

得比较多。 

 

7、请问您认为游戏行业中两大巨头的弱点是什么？贵公司将如何接近或超越他

们？ 

卢竑岩：游戏行业的本质上是一个内容提供产业，并不是行业内存在巨头其他公

司就无法存活发展。游戏行业的两大巨头，我们认为没有弱点，但是做任何新产

品，大家都是从零开始。我们认为，解决团队问题，寻找优秀人员，不断创新做

产品才是我们最大的目标。 
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8、公司今年内有无新产品推出？ 

高岩：烦请关注雷霆平台（www.leiting.com）后续产品披露情况。 

 

9、有无可能将《问道手游》推至国外市场？ 

卢竑岩：基本不会。因为《问道手游》是中国文化很重的产品。我们之前也评估

过这个事情，但是发现海外主要是中国留学生在玩中国文化背景的产品，其他国

家的玩家不会了解这些产品的文化背景。 


